

Sábado 2 de septiembre de 2023

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PRESENTAN PAUTAS PARA INCLUSIÓN DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD Y DE LA COMUNIDAD LGBTBTIQA+

En sesión de la Comisión de Inclusión del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) fueron presentadas las “Pautas de buen trato para la inclusión de personas con discapacidad y de la comunidad LGBTBTIQA+ en las actividades del IEEQ”. El Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra, Presidente de la Comisión, explicó que el objetivo es orientar las acciones del personal del Instituto en los ámbitos laboral y en atención al público; conforme a las políticas institucionales en materia de igualdad de género, inclusión y no discriminación. Precisó que las pautas tienen sustento en protocolos nacionales e internacionales, además del Reglamento de Elecciones del Instituto Nacional Electoral (INE), para que, mediante una guía práctica, dentro y fuera de los procesos electorales, se atienda a la población con un buen trato. “Se buscará sensibilizar al funcionariado del Instituto en el trato que deben dar a las personas con discapacidad y a la comunidad de la diversidad sexual, fomentar actitudes receptivas, promover percepciones positivas y una mayor conciencia social”, señaló. Por su parte, la Consejera Electoral María Pérez Cepeda, Secretaria de la Comisión, consideró que las pautas mencionadas son una herramienta útil y adicional al Código de Conducta del Instituto, en el que se han ido incorporando previsiones para que el personal contribuya al reconocimiento y respeto en la atención a los grupos en condición de vulnerabilidad y no infringir el ejercicio de sus derechos. De igual manera, la Consejera Electoral Rosa Martha Gómez Cervantes, Vocal de la Comisión, expresó que con este instrumento se van cristalizando líneas de acción en materia de inclusión, además se genera una cultura de transversalización en la política institucional, “marcando el rumbo a un piso mínimo de lo que debemos estar trabajando en las instituciones”. Reyna Soto Guerrero, Titular de la Unidad de Género e Inclusión, apuntó que el documento servirá de manera práctica al funcionariado del Instituto, y ahora la tarea será fortalecer y capacitar en temas de no discriminación, a través de campañas que promuevan la inclusión; además de alianzas con organizaciones de la sociedad civil en temas de derechos humanos, relacionados con la orientación sexual, expresión e identidad de género. En la sesión participaron la Consejera Electoral Karla Isabel Olvera Moreno, los Consejeros Electorales Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plasencia Zarazúa; el Secretario Ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro; la Secretaria Técnica Bárbara Estefanía Ramírez Ramírez; así como las representaciones de los partidos políticos: PAN, MC, Morena, PT y QS.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/buscan-inclusion-de-personas-con-discapacidad-y-lgbtqi-dentro-del-ieeq/>

<https://alternativo.mx/pautas/>

<https://lalupa.mx/2023/09/01/presenta-ieeq-pautas-para-inclusion-de-personas-con-discapacidad-y-comunidad-lgbt/>

<https://expresoqueretaro.com/news/presentan-pautas-para-inclusion-de-personas-con-discapacidad-y-de-la-comunidad-lgbtbtqiqa/>

<https://elqueretano.info/trafico/ieeq-presenta-pautas-para-inclusion-de-personas-con-discapacidad-y-de-la-comunidad-lgbtbtqiqa/>

https://rotativo.com.mx/metropoli/queretaro/ieeq-presenta-guia-inclusion-personas-con-discapacidad-comunidad-lgbtbtqiqa_1509564_102.html

<https://panoramaqueretano.com/queretaro/inclusion-de-personas/>

<https://adnformativo.mx/ieeq-aprueba-lineamientos-para-la-integracion-de-consejos-que-vigilaran-el-proceso-electoral/>

Sábado 2 de septiembre de 2023

CONSEJEROS DEL IEEQ FOMENTAN LA INCLUSIÓN

Por Zulema López

Ayer la Comisión de Inclusión del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) presentó las Pautas de buen trato para la inclusión de personas con discapacidad y de la comunidad LGTBTTTIQA+ en las actividades de este instituto. El consejero electoral Daniel Dorantes Guerra, presidente de la comisión, explicó que el objetivo es orientar las acciones del personal del organismo en los ámbitos laboral y en atención al público, conforme a las políticas institucionales en materia de igualdad de género, inclusión y no discriminación. Preciso que las pautas tienen sustento en protocolos nacionales e internacionales, además del Reglamento de Elecciones del Instituto Nacional Electoral (INE), para que, mediante una guía práctica, dentro y fuera de los procesos electorales, se atienda a la población con un buen trato. “Se buscará sensibilizar al funcionariado del instituto en el trato que deben dar a las personas con discapacidad y a la comunidad de la diversidad sexual”, señaló. Por su parte, la consejera electoral María Pérez Cepeda, secretaria de la comisión, consideró que las pautas mencionadas son una herramienta útil y adicional al Código de Conducta del IEEQ, en el que se han ido incorporando previsiones para que el personal contribuya al reconocimiento y respeto en la atención a los grupos en condición de vulnerabilidad y no infringir el ejercicio de sus derechos. (EUQ 4)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/consejeros-del-ieeq-fomentan-la-inclusion/>

INFORMACIÓN ELECTORAL

AUMENTAN DISTRITOS DEL INE EN LA ENTIDAD

El instituto informó que desde ayer hay seis jurisdicciones en Querétaro para garantizar la equidad en el número de electores. (EUQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ESTOY LISTO Y ESTOY PREPARADO: SOSA

“Sueño con poder seguir sirviendo, desde la función pública”, dijo el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa. (DQ, principal)

N: SOMOS SÍMBOLO DE CRECIMIENTO

El Presidente Municipal de Corregidora, Roberto Sosa, llevó a cabo el encuentro Ciudadano, por su quinto informe de gobierno. (N, principal)

AM: SE MODERNIZA CEA CON INTELIGENCIA ARTIFICIAL

Con el objetivo de bajar el índice de robos en la infraestructura, la CEA recurrirá al uso de Inteligencia Artificial. (AM, principal)

EUQ: CRECE BRECHA DE INGRESOS POR GÉNERO EN EL ESTADO

El aumento se reportó en los últimos dos años, al pasar de 35.7% en 2020 a 36% en 2022, de acuerdo con una encuesta elaborada por el INEGI. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

RINDEN PROTESTAS INTEGRANTES DEL COLEGIO QUERETANO DE ENFERMERÍA QUIRÚRGICA

En el auditorio del Hospital General de Querétaro, Martina Pérez, titular de la SESA, encabezó la toma de protesta de las y los integrantes del Colegio Queretano de Enfermería Quirúrgica. Enfatizó el valor incalculable que aportan a la atención médica y ahora, como Colegio, tendrán la oportunidad de elevar los estándares de atención para los pacientes, compartir conocimientos y construir un futuro en el que la calidad y la innovación sean parte de sus estrategias. (N)



Sábado 2 de septiembre de 2023

INAUGURAN CENTRO JUVE

Virginia Hernández, titular de la SEJUVE, encabezó la inauguración del Centro Juve, espacio que se ubica en la Unidad Deportiva de La Negreta, en el municipio de Corregidora, y que tiene como objetivo acercar los servicios de la dependencia como atención psicológica a las y los jóvenes de la zona; además de ofrecer un espacio para realizar actividades culturales, deportivas y académicas. (N)

SE CAPACITAN A 40 MUJERES OPERADORAS DE TRANSPORTE

El programa de capacitación para mujeres operadoras de transporte que impulsa la ST, inició la preparación de dos nuevos grupos en el municipio de Querétaro, informó la titular Liliana San Martín, quien visitó el Centro Educativo y Cultural del Estado de Querétaro "Manuel Gómez Morin", desde donde se brindará la formación. (N)

PRESENTACIÓN DEL NUEVO AVIÓN "EL QUERETANO"

Durante el Kappa Latin America Aviation Summit 2023, el titular de la SEDESU, Marco del Prete, el director de Alianza y Redes de Viva Aerobus, Javier Suárez, encabezaron la presentación del avión "El Queretano", así como el anuncio de la primera pernocta de aeronave en las instalaciones del AIQ. Señaló que, como parte de la alianza establecida entre el aeropuerto y Aerobus, una aeronave se convierte en la nueva embajadora de la cultura queretana, realizando más de dos mil vuelos al año en 37 destinos del país, al igual que nueve ciudades de países como Estados Unidos, Colombia, Cuba y Ecuador. (EUQ, N)

INVESTIGAN EFECTO DEL SAF

En el estado se realiza investigación sobre cómo operan los nuevos motores de aviones con el combustible sostenible de aviación, indicó Marco del Prete, SEDESU. Precisó que dicha investigación la realizan la UNAQ y la empresa GE, debido a que esta última cuenta con motores de nueva generación. (DQ)

AIQ CRECE EN LA ALIANZA CON VIVA AEROBUS: MDP

El titular de la SEDESU, Marco Del Prete y el director de Alianza y Redes de Viva Aerobus, Javier Suárez, encabezaron la presentación del avión "El Queretano" y el anuncio de la primera pernocta de la aeronave en las instalaciones del AIQ. Durante CAPA Latin America Aviation & LCCs Summit 2023, Del Prete señaló que, como parte de la alianza establecida entre el AIQ y Viva, una aeronave se convierte en la nueva embajadora de la cultura queretana. (N)

COSTARÁ DOS MIL MDP PRIMERA SUBESTACIÓN

La Agencia de Energía hará una inversión de casi dos mmdp en la primera subestación que está ubicada en las inmediaciones del AIQ, de acuerdo con el titular Mauricio Reyes. Refirió al hablar del plan implementado por el gobernador Mauricio Kuri, en la creación de un esquema para bajar energía y dotar tanto a industrias como a desarrollos habitacionales y comunidad en general. (DQ)

ATESTIGUA SUBSECRETARIO DE GOBIERNO PROTESTA DEL DELEGADO DE CONAMEX

En representación del gobernador, Mauricio Kuri, el subsecretario de la Secretaría de Gobierno, Martín Arango, atestiguó la toma de protesta del nuevo delegado de la CONAMEX, Rogelio Estrada, la cual tiene como propósito fortalecer la profesión y unificar al gremio, no solo a nivel estatal, sino nacional. Ahí reconoció la labor que los abogados desempeñan con responsabilidad en nuestra sociedad, en la defensa de los derechos y libertades de la ciudadanía. (N)

SUSPENDEN A MAESTRA Y DIRECTORA DE KÍNDER DONDE MURIÓ UNA NIÑA EN PASEOS DE SAN MIGUEL

La USEBEQ informó respecto al lamentable deceso de una menor al interior de una institución educativa en la colonia Paseos de San Miguel, se tomó la determinación de separar de sus funciones a la maestra y directora del plantel, tanto las autoridades correspondientes continúan con las investigaciones. (N, EUQ)

Sábado 2 de septiembre de 2023

QUEJA CONTRA USEBEQ POR MUERTE DE ZOÉ

La DDHQ ya inició una queja contra la USEBEQ, tras la muerte de la menor Zoé en el preescolar Rita Cetina, ubicado en la colonia Paseos de San Miguel. El presidente Javier Rascado informó que la queja se inició el martes, luego de los hechos, a petición de los padres, a quienes dijo, se les ha brindado acompañamiento. (DQ)

PODER JUDICIAL

CASTIGAN FEMINICIDIO HASTA CON 50 AÑOS

La magistrada presidente del TSJ, Mariela Ponce, dio a conocer que el delito de feminicidio en la entidad se castiga con una pena mínima de 25 años en prisión y una máxima de 50 años, periodos que podrían ser dictados como sentencia al feminicida de Paola "N", por el hecho ocurrido en la comunidad de El Organal. (ESSJR)

PROCESO DE SELECCIÓN DE JUEZAS EN QUERÉTARO

El proceso de convocatoria y selección de juezas que llevó a cabo el Poder Judicial fue transparente, imparcial, equitativo y apegado en su totalidad a las bases definidas, garantizando que nadie pudiera hacer algo para ayudar o favorecer a alguien, aseguró el presidente de la Asociación de Mipymes Industriales, José Cámara, quien fungió como representante del Observatorio Ciudadano del Poder Judicial. (EUQ)

MUNICIPIOS

LUIS NAVA RINDE PROTESTA COMO VICEPRESIDENTE DE LA ASOCIACIÓN DE CIUDADES CAPITALES DE MÉXICO.

En el marco de la VIII sesión de trabajo que se realizó en Puebla, el alcalde de Querétaro, Luis Nava, rindió protesta como nuevo Vicepresidente de la Asociación de Ciudades Capitales de México, que impulsa el intercambio de experiencias exitosas para crear estrategias que permitan mejorar la calidad de vida para las miles de familias que viven en las capitales del país. (N, DQ, AM, EUQ)

PRESENTA ROBERTO SOSA SU QUINTO INFORME DE GOBIERNO

El alcalde de Corregidora, Roberto Sosa, presentó su Quinto Informe de Gobierno correspondiente a su segundo periodo al frente de la Administración. Desde el Lienzo Charro Hermanos Ramírez, el alcalde rindió este ejercicio de una manera distinta, pues cada secretario dio cuenta de su área. (AM, EUQ, DQ, N)

ROBERTO CABRERA Y PRESIDENTE DEL PODER JUDICIAL FIRMAN ESCRITURAS DE CIUDAD JUDICIAL SAN JUAN DEL RÍO

Para dar certeza jurídica sobre la propiedad del predio donde se ubica la Ciudad Judicial de San Juan del Río, el presidente municipal sanjuanense, Roberto Cabrera Valencia, y la magistrada presidenta del Poder Judicial del Estado de Querétaro, Mariela Ponce Villa, firmaron este viernes las escrituras de donación del terreno donde se asientan las instalaciones. (ESSJR, AM, N)

VISIÓN Y LIDERAZGO

El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, encabezó la primera edición de la Expo SERCA, que se desarrolla en el Jardín Independencia, y cuyo objetivo es promover los diferentes productos que se ofrecen a través del evento. (N)

SÍ HABRÁ DESFILE CÍVICO

El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, confirma que para este año sí habrá desfile cívico militar, pues ya se recibió la invitación por parte de la SEDENA. (N)

Sábado 2 de septiembre de 2023

SE AGUDIZA PUGNA EN EL CABILDO LOCAL

El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, señaló que actualmente existe una demanda cruzada entre las regidoras Olivia Sánchez Vega y Karla Cortés Ocampo quienes buscan quedarse el resto de la administración como regidora síndica, y ante ello destacó ser respetuoso de las resoluciones legales que se generen al respecto de este pleito. (ESSJR)

INICIA HOY LA FERIA DE CADEREYTA

Autoridades y organizadores de la Feria Cadereyta 2023 se reportan listos para el inicio de la festividad que arranca este 2 de septiembre, y en la que se proyecta durante los nueve días de duración, la concurrencia de 200 mil personas y una derrama económica de 100 mdp. El edil Miguel Martínez será el encargado de inaugurar la fiesta. (DQ)

INFORMACIÓN GENERAL

CANACOPE LANZA HERRAMIENTA 'LEOBOT'

La CANACOPE busca potencializar sus ventas hasta en un 30% con el lanzamiento de su herramienta 'Leobot' para brindar atención inmediata vía WhatsApp. De acuerdo con el presidente Sergio Martínez, se trata de un proyecto tecnológico para impulsar el comercio en las pequeñas unidades de negocios. (AM, EUQ, N)

BAJARON 2.5% ACCIDENTES VEHICULARES

El estado reportó 10 mil 767 accidentes viales durante 2022, 2.5% menos que en 2021, con 192 víctimas fallecidas, de acuerdo con el último registro de Accidentes de Tránsito Terrestre en Zonas Urbanas y Suburbanas del INEGI. De acuerdo con lo reportado, la entidad obtuvo 11 mil 035 casos en 2021, siendo una cifra mayor a la registrada en 2020, en plena pandemia de covid-19, en el que se obtuvieron 10 mil 050 accidentes de tráfico. (DQ)

COLOCA COLECTIVO ZAPATOS BLANCOS

El colectivo Zapato Blanco Querétaro ha colocado 35 zapatos blancos en diversos puntos de la entidad, principalmente Querétaro y Corregidora, en memoria de peatones que han fallecido tras ser atropellados, dio a conocer José Ramos, fundador de la asociación civil "Libre a bordo". (DQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Inicia Septiembre con apagones en el Centro Histórico. El viernes, desde temprano, buena parte del centro de la ciudad de Querétaro, específicamente en las inmediaciones del mercado de La Cruz, se registró un apagón que afectó las actividades comerciales, educativas y particulares de los vecinos. Nos dicen que el apagón fue desde temprana hora, pues muchos comerciantes cuando llegaron en la mañana a abrir sus negocios ya no contaban con el servicio. Los negocios que venden productos perecederos o congelados tuvieron, en algunos casos, que deshacerse de sus mercancías que necesitan refrigeración, con pérdidas de las cuales nadie se hace responsable. Se mueve el ajedrez de la sucesión en la UAQ. Quien se mueve con un bajo perfil, pero con efectividad, nos cuentan, es la directora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, Marcela Ávila -Eggleton, quien es mencionada para contender por la Rectoría de la UAQ. Ávila- Eggleton, nos recuerdan, levantó la voz en Consejo Universitario para denunciar en septiembre de 2022 un caso de acoso en el que además el presunto agresor era portador de un arma de fuego. Tras la denuncia la comunidad estudiantil estalló un paro que duró más de un mes, Á casi un año de esos hechos, nos cuentan, Marcela es una de las cartas que no se puede perder de vista en este proceso electivo del alma máter queretana. (EUQ 2)

EL AFIL NEGRO

El Queretano: Es justo y correcto, que, teniendo la Peña de Bernal, la Muñeca Lele y la ruta del Queso y el Vino, se lleve en el Queretano por todo el mundo, como su nuevo embajador. (N)

Sábado 2 de septiembre de 2023

SEGURIDAD

Es muy probable que usted haya escuchado comentarios adversos al estado en razones de seguridad, como; “esconden los muertos”, “tienen comprada a la prensa para que no publique las balaceras y los secuestros”, “en Querétaro viven las familias de los narcos y por eso hay un pacto de no agresión”. Hemos citado infinidad de ocasiones que en Querétaro si pasan cosas pero que se atienden, que si hay feminicidios, hechos violentos, pero que la FGE tiene un buen récord de esclarecimientos. De los lamentables hechos del lamentable 5 de marzo en el Estadio Corregidora, siguen con la idea de que el gobierno estatal y las policías escondieron los cadáveres y aseveran conocer la verdad sin presentar ninguna prueba fehaciente. Noticias realizó un recorrido de varios días: Huimilpan, Amealco, Vizarrón, Villa Progreso, Colón, Bernal, Ezequiel Montes, San Antonio de la Cal, Tolimán, Corregidora y El Marqués y el común denominador fue la percepción de seguridad. Las visitas fueron sin fecha determinada ni horarios, de forma fortuita, encontrando carreteras vigiladas, limpias y seguras, poblados y comunidades viviendo en tranquilidad, limpios en lo general, sin excluir algunos basureros al aire libre. Los jardines y plazas principales parecen una imagen permanente, con su venta de artesanías y algunos puestos. Es de destacarse el colorido de las muñecas Lele, que actualmente proliferan y de las que ya hay una gran variedad. El comentario no se debe malinterpretar, no hablamos de un pueblo modorro, porque no lo es, hay un gran dinamismo, una enorme capacidad económica y un auge industrial, pero no rompe aún ese buen vivir, ese gusto de disfrutar tardes soleadas y a veces lluviosas. Para este periodo de fiestas patrias, todo el estado se está preparando, los adornos en las calles, los programas oficiales, las fiestas ciudadanas, los puestos de banderitas; el bullicio es notorio sobre todo cuando se estima que habrá un 80 por ciento de ocupación hotelera, más de 150 mil visitantes y una importante derrama económica, que sólo se puede dar en lugares como Querétaro, que ha logrado esta paz social y seguridad. También es muy probable, se piense que este espacio también oculta las cosas, pero créalo: no conocemos amenaza alguna para los informes de los presidentes municipales, no hay visos de presencia indeseable que altere el orden o caliente la plaza y tan es así, que esta historia de Querétaro surcará los cielos internacionales, en el Querétaro, nuestro avión. Porque durante CAPA Latin America Aviation & LCCs Summit 2023, el titular de la SEDESU, Marco Antonio Del Prete Tercero, y el director de Alianza y Redes de Viva Aerobus, Javier Suárez Casado, presentaron El Queretano y anunciaron la primera pernocta de aeronave en las instalaciones del Aeropuerto Internacional de Querétaro (AIQ). El Queretano es el nuevo embajador de la cultura queretana con dos mil vuelos al año a 37 destinos nacionales y en nueve ciudades de Norteamérica y Europa. No es cuento, seguimos disfrutando de seguridad. (N)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA



Sábado 2 de septiembre de 2023

Consejeros del IEEQ fomentan la inclusión

Presentan Pautas de buen trato a personas con discapacidad y de la comunidad LGBTIQ+

ZULEMA LÓPEZ

Ayer la Comisión de Inclusión del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) presentó las Pautas de buen trato para



Las pautas tienen sustento en protocolos nacionales e internacionales, aseguran.

la inclusión de personas con discapacidad y de la comunidad LGBTIQ+ en las actividades de este instituto.

El consejero electoral Daniel Dorantes Guerra, presidente de la comisión, explicó que el objetivo es orientar las acciones del personal del organismo en los ámbitos laboral y en atención al público, conforme a las políticas institucionales en materia de igualdad de género, inclusión y no discriminación.

Precisó que las pautas tienen sustento en protocolos nacionales e internacionales, además del Reglamento de Elecciones del Instituto Nacional Electoral

DANIEL DORANTES GUERRA
Consejero electoral del IEEQ

"Se busca sensibilizar a funcionarios en el trato que deben dar a personas con discapacidad y de la diversidad sexual"

(INE), para que, mediante una guía práctica, dentro y fuera de los procesos electorales, se atienda a la población con un buen trato.

"Se buscará sensibilizar al funcionariado del instituto en el trato que deben dar a las personas con discapacidad y a la comunidad de la diversidad sexual", señaló.

Por su parte, la consejera electoral María Pérez Cepeda, secretaria de la comisión, consideró que las pautas mencionadas son una herramienta útil y adicional al Código de Conducta del IEEQ, en el que se han ido incorporando previsiones para que el personal contribuya al reconocimiento y respeto en la atención a los grupos en condición de vulnerabilidad y no infrinja el ejercicio de sus derechos. ●

Nota (El Universal Querétaro 4)